

RESUMEN DE PRENSA



Región de Murcia

Vicesecretaría general y Secretaría de Comunicación y
Participación Sindical

Departamento de Comunicación y Redes Sociales

19/01/2023

El recién estrenado Gobierno tendrá poco margen para dejar su sello antes del 28M

El ajuste presupuestario y la formación de los equipos directivos frenará su actividad, que se verá limitada también a partir del 4 de abril por la convocatoria electoral

JULIÁN
MOLLEJO

MURCIA. «No vais a tener ni cien días», dijo el presidente regional, Fernando López Miras, a los integrantes de su Ejecutivo en la toma de posesión de los nuevos consejeros, el pasado martes, en referencia al periodo de gracia que se suele conceder a los gobernantes primerizos antes de empezar a exigirles resultados. Y no hablaba en sentido figurado. Exactamente son 76 los días que tiene el recién estrenado Gobierno regional para dejar su impronta antes de las elecciones del próximo 28 de mayo.

A partir de la publicación en el Boletín Oficial del Estado (BOE) del real decreto de convocatoria de los comicios regionales, previsto para el 4 de abril, la legislación electoral limita la actividad de los gobiernos autonómicos, que no pueden anunciar o inaugurar proyectos o actuaciones de ningún tipo, ni tampoco hacer publicidad de los logros alcanzados.

Así pues, el Ejecutivo autónomo deberá trabajar contra reloj en los próximos meses para imprimir ese «nuevo impulso» a la acción de gobierno que López Miras dijo buscar con los cambios realizados. Para conseguirlo, se enfrenta, además, a varias cuestiones de carácter administrativo, económico o de simple intuición que frenarán en estas primeras semanas su operatividad.

Una de estas cuestiones es la adaptación del Presupuesto de la Comunidad Autónoma de 2023, el más elevado de la historia, con un total de 6.029 millones de euros, a la nueva estructura competencial del Gobierno. La Consejería de Economía y Hacienda deberá emplearse a fondo en los próximos días para ajustar y rebajar cada partida presupuestaria en su nuevo departamento, lo que podría afectar a la gestión económica.

Los mayores problemas en este terreno se producirán en la nueva Consejería de Medio Ambien-



Marín: «No se va a producir ninguna interrupción en los gastos y los pagos»

El responsable de Economía y Hacienda asegura que el Presupuesto se adaptará «sin problemas en unos días»

J. M. A.

MURCIA. El consejero de Economía, Hacienda, Fondos Europeos y Administración Digital, Luis Alberto Marín, rechazó ayer que la adaptación del Presupuesto de la Comunidad Autónoma de 2023 al nuevo organigrama del Ejecutivo vaya a suponer algún problema o contratiempo en la Administración regional.

Varias fuentes conocedoras del funcionamiento de la Comunidad Autónoma consultadas

ayer por LA VERDAD coincidieron en apuntar que esta es una de las obligadas tareas que deberá afrontar el Ejecutivo para lograr la velocidad de crucero que López Miras pretende aplicar a la acción de gobierno en el plazo más breve posible. No es descartable la aparición de alguna dificultad en el encaje de partidas concretas que haya que dividir o asignar a dos consejerías, pero la opinión general es que la hacienda regional dispone de técnicos experimentados para realizar esta labor. No obstante, se trata de unos trabajos que pueden requerir algo más de una semana y afectar a la disponibilidad de gasto de determinadas partidas.

El consejero Luis Alberto Marín rechaza por completo que vaya a generarse alguna de es-

tas situaciones. Los funcionarios de su departamento empezarán a realizar la adaptación presupuestaria en la tarde del martes, al mismo tiempo que los nuevos consejeros toman posesión de sus cargos en el palacio de San Esteban.

«No se va a producir ninguna interrupción en los gastos y los pagos» dentro del funcionamiento diario de la Administración pública regional, afirmó Marín, que recalca también que «tampoco va a generar un aumento del gasto», en referencia a alguna crítica a la remodelación del Gobierno por haber incrementado en dos el número de las consejerías.

El responsable de la hacienda regional garantizó «normalidad y continuidad» en la labor administrativa mientras se desa-

rrolla el trabajo de sus funcionarios. «Puede surgir alguna disonancia», precisó, pero insistió en que la adaptación del presupuesto se realizará de forma diligente en unos pocos días.

Decretos presidenciales

Presidencia publicó en el Boletín Oficial de la Región el mediodía del martes, pocas horas antes del acto de toma de posesión de los consejeros, los decretos de cese y nombramiento de todos los miembros del Gobierno afectados y el de reorganización de la Administración autonómica.

En dicho decreto, se fija el orden de prelación de los consejeros, en el que la vicepresidenta, Isabel Franco, el consejero de Presidencia, Marcos Ortuño, y el de Economía y Hacienda, Luis Alberto Marín, ocupan los tres primeros lugares.

También se recoge en el mismo decreto las competencias de las que deberá responsabilizarse cada consejero, así como los organismos adscritos a cada departamento.

De izquierda a derecha y en primera fila, Luis Alberto Marín, Isabel Franco, Fernando López Miras, Marcos Ortúro y Conchita Ruiz. En segunda fila, Víctor Marín, Antonio Luengo, Valter Miguelérez, Juan José Pedreño, Juan María Vázquez y José Ramón Díez de Revenga, en el acto de toma de posesión de los nuevos consejeros el martes pasado en San Esteban. NACHO GARCÍA / AGM



El presidente ha pedido a los consejeros que deban designar altos cargos que lo hagan lo antes posible

te, Mar Menor, Universidades e Investigación, que dirige Juan María Vázquez, ya que surge del fraccionamiento de otras dos consejerías, la de Agricultura y la de Empresa. Este departamento, además, se enfrenta a la búsqueda de una sede en la que ubicar las distintas direcciones generales que finalmente la integren.

Sedes y nombramientos

Esta misma cuestión se ha reunido con premura con la nueva Consejería de Transparencia, Participación y Cooperación, que ocupa la vicepresidenta Isabel Franco, que se ubicará en la Casa Díaz Cassou, donde estuvo el anterior responsable de Transparencia.

Otra tarea que reducirá la actividad del Ejecutivo en sus primeros pasos es la formación de los equipos directivos. Lo previsible es que los tres nuevos consejeros, Concepción Ruiz, de

Política Social, Víctor Marín, de Educación, y Vázquez, de Medio Ambiente, designen a nuevos secretarios generales para dirigir sus respectivos departamentos, y es probable también que cambien a algunos de los responsables de las direcciones generales para crear equipos de su entera confianza. Fuentes del Ejecutivo indicaron ayer que no se prevén muchos cambios en los segundos escalones. El presidente López Miras, además, ha pedido a los integrantes de su gabinete que piensen hacer cambios en los segundos escalones que los realicen con la mayor celeridad, para que las consejerías se pongan lo antes posible a pleno rendimiento.

Los primeros nombramientos deberán esperar a la próxima semana, ya que la reunión del Consejo de Gobierno de cada jueves no se celebrará hoy debido a que buena parte de los consejeros, con el presidente y el titular de Presidencia y Turismo, Marcos Ortúro, a la cabeza, se encuentran hoy en Madrid para participar en los actos del día de la Región en la Feria Internacional de Turismo Fitur.

Juan María Vázquez empieza en Medio Ambiente con la pérdida del 25% de la plantilla de técnicos

El despacho del nuevo consejero estará ubicado en el edificio de Agricultura

MIGUEL ÁNGEL RUIZ

MURCIA. Juan María Vázquez Rojas asume la Consejería de Medio Ambiente, Mar Menor, Universidades e Investigación con grandes retos y una herencia envelopada: la salida del 25% de su plantilla de técnicos en los próximos meses, según la denuncia de los sindicatos UGT, CC OO, Cetisf e Intersindical. En total, 23 biólogos, ambientólogos, ingenieros de montes e ingenieros técnicos forestales de las direcciones generales de Medio Ambiente, Medio Natural y Mar Menor. Nueve de estos contratos se extinguieron el 31 de diciembre pasado y los cuatro restantes cesarán a finales de junio.

Esta reducción de personal, critican los responsables de los trabajadores, acentúa el «grave» estado de precariedad en el que se encuentra la Administración ambiental, que en los últimos años ha perdido numerosos técnicos, ha trasladado a otros departamentos a técnicos cualificados y cubre puestos estructurales con contratos temporales. Los sindicatos recuerdan que en 2021, «en plena crisis de los peces muertos del Mar Menor», la Consejería «cesó a 24 interinos»

de las direcciones generales con competencias para la conservación del medio ambiente.

El Gobierno regional confirma a LA VERDAD esta información, pero puntualiza que «se trata de un personal que forma parte de un programa de duración determinada» y que «se está trabajando en otro programa de contratación de tres años. Son interinos con una duración determinada; no existe un despliegue como tal». «El personal cuyo contrato es interino por programa entra por un determinado tiempo y por una determinada función. Cuando finaliza ese plazo, como establece la ley, finaliza su estancia allí», añade la Comunidad Autónoma.

No solo el Mar Menor

Vázquez Rojas, doctor en Veterinaria y catedrático de Medicina y Cirugía Animal en la UMU, académico y secretario general en los ministerios de Economía y Educación en dos gobiernos de Rajoy, no solo deberá acometer la recuperación del Mar Menor, para lo cual deberá restablecer las relaciones con el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, muy deterioradas, sino también afrontar otros desafíos como el atasco de las autorizaciones ambientales, trámites de los que dependen numerosas inversiones y que no salen adelante por la falta de personal, según ha reclamado el pro-

pio director general de Medio Ambiente, Francisco Marín, en comunicaciones internas.

La semana que viene vence el plazo para que casi 40 proyectos de instalaciones fotovoltaicas cumplan con el trámite obligado de evaluación de impacto ambiental, papelería al que están dedicados buena parte de los técnicos cuyos contratos finalizan en los próximos meses. La inversión conjunta de estos proyectos necesarios para que la Región alcance sus compromisos en materia de energías renovables es de 2.200 millones de euros, según fuentes del Ejecutivo.

El nuevo consejero también deberá acelerar los planes de gestión de espacios protegidos de la Red Natura 2000 (especialmente los de Caiblanque, El Valle-Cerrascos y la Marina de Copel). Además, deberá completar el segundo escalón: nombrar un director general de Medio Natural, puesto vacante desde la salida de Fulgencio Perona a Emergencias, y decidir si continúan Francisco Marín en Medio Ambiente y Miriam Pérez en Mar Menor. Esta última se reincorporó la semana pasada a su puesto después de una prolongada baja médica.

Sobre la ubicación de la Consejería, Medio Ambiente y Medio Natural continuarán en el edificio de Agricultura, donde él tendrá su despacho, y Universidades e Investigación seguirán en su emplazamiento actual.



El Consejo de Estudiantes presenta a su nueva dirección

La Universidad de Murcia celebró ayer el acto de presentación de la nueva junta directiva del Consejo de Estudiantes, que preside María Juárez. El rector, José Luján, les dio la bienvenida y agradeció el compromiso con la UMU que asumen. El acto sirvió también para despedir a la directiva saliente, presidida por Eva Garcés de los Fayos.

Los controladores aéreos convocan huelga para el 30 de enero y el 6, 13, 20 y 27 de febrero

EP

MURCIA. Los sindicatos Uca y CC OO han convocado cinco días de huelga entre enero y febrero en el colectivo de controladores aéreos de torres de control privatizadas «ante el trámite de las negociaciones» del convenio colectivo, entre ellos la de la terminal de la Región de Murcia. Los paros se realizarán los lunes 30 de enero y 6, 13, 20 y 27 de febrero en La Coruña, Alicante-Elche, Castellón, Cuenca-Villena, El Hierro, Fuerteventura, Ibiza, Jerez, Lanzarote, La Palma, Leganés, Murcia, Sabadell, Sevilla, Valencia y Vigo, y están llamados a la huelga 16.120 trabajadores.

Los sindicatos lamentan la actitud de la patronal Saerco, que, aseguran, se muestra «contraria a conseguir ningún tipo de acuerdo, que ha obstaculizado desde el primer momento las propuestas» realizadas. En cambio, con la patronal FerroNavi se han alcanzado «significativos puntos en común».

EN BREVE

DEMOCRACIA

Las defunciones aumentan un 3,55%

EP. La Región de Murcia ha registrado 13.080 defunciones hasta finales de diciembre de 2022, un 3,55% más que en el mismo periodo de 2021, cuando se registraron 12.651, frente al incremento de la media nacional, que fue del 3,14%. El Instituto Nacional de Estadística (INE) publicó ayer el número de defunciones hasta la semana 52 del año, que corresponde con la última de diciembre (20 de diciembre de 2022-1 de enero de 2023).

FUNCIONARIOS

La Comunidad planifica 533 jubilaciones

IV. La Comunidad Autónoma planificó el pasado año los puestos de trabajo de 533 trabajadores en edad de jubilación para evitar la pérdida de conocimiento crítico y facilitar la mejora de los servicios a los ciudadanos dentro de la Estrategia para la Transformación de la Función Pública Regional. En la actualidad, se analizan otros 146 puestos de funcionarios que optan a jubilarse hasta junio.

ASÍ LO VEN



Javier Sánchez Serna
Coordinador de Podemos-RM

«Vamos a levantar una alternativa a 27 años de corrupción y retrocesos de la derecha en la Región de Murcia»



José Luis Álvarez-Castellanos
Coordinador regional de IU

«La candidatura única de la izquierda está más cerca. Haremos lo posible para acoplar las exigencias de todo el mundo»



Óscar Urrialburu
Coordinador de Más Región

«Nos gustaría estar en una coalición, pero esto no va de figurar en una papeleta, sino de unidad política, organizativa y electoral»

nos. El resto de la lista se haría en cremallera, con candidatos alternativos de uno y otro partido, hasta llegar al puesto 45 de la lista.

Desde Podemos se mostraron satisfechos con el acuerdo de unidad alcanzado en la Región de Murcia y aseguran que van a trabajar en levantar un proyecto de Región que ponga fin a los 27 años de corrupción y retrocesos sociales del PP. «Vamos a levantar una alternativa a los 27 años de corrupción y retrocesos de la derecha», dijo el coordinador autonómico de Podemos y secretario tercero de la Mesa del Congreso de los Diputados, Javier Sánchez Serna.

Por su parte, el coordinador regional de IU, José Luis Álvarez-Castellanos, reconoció que la decisión de ir con Podemos a las elecciones es «irreversible», aunque mostró su confianza en que se logrará la ansiada candidatura única de la izquierda con la incorporación de Más Región y Verdes-Equo. El mismo asegura que se encargará de hacer de mediador para acoplar las exigencias de todo el mundo».

Álvarez-Castellanos indica que, aparte de las listas, se ha acordado otras cosas con Podemos, como que la futura coalición «estaría coordinada por una mesa de todos los partidos y en la que se tomarían decisiones por consenso».

Sorpresa de Urrialburu

Por otro lado, el coordinador de Más Región, Óscar Urrialburu, se mostró sorprendido tras el anuncio del acuerdo entre Podemos e IU, así como la «ausencia de información» que tenía sobre el mismo, pese a sus intentos en la tarde de ayer por contactar con IU. «Más Región estará en las próximas elecciones. Nos gustaría estar en una coalición, pero esto no va de figurar en una papeleta, sino de una unidad política, organizativa y electoral. La política no va de pasta y de puestitos», dijo en una entrevista concedida a «Onda Regional».

Podemos e IU irán en coalición en las elecciones de mayo

Los dos partidos de izquierdas cierran un acuerdo para los comicios al que confían en incorporar a Más Región y Verdes-Equo

DAVID GÓMEZ

MURCIA. Podemos e Izquierda Unida concursarán en coalición a las elecciones autonómicas y municipales en la Región de Murcia por primera vez en la historia, ya que en 2015 y 2019 fueron por separado ante la imposibilidad de acordar una candidatura conjunta. Esta vez sí ha

sido posible el consenso, al que se sumará también Alianza Verde (el partido de Juancho López de Uralde) y se invita a Más Región y Verdes-Equo, que ya tenían un pacto con IU.

La Coordinadora de Izquierda Unida, el máximo órgano entre congresos, votó en la noche del martes que el partido aceptaría la oferta de la formación morada, sobre todo en las autonómicas. Para las municipales, según la versión de IU, se acordó que las negociaciones se realicen localidad por localidad, aunque se prevé que la mayoría se sumen al acuerdo regional. Donde más problemas hay es en Cartagena y en

Alcantarilla. En cambio, Podemos dio los acuerdos por cerrados.

La propuesta lanzada por Podemos y aceptada por IU para las elecciones autonómicas incluye que María Marín sea la candidata a la Presidencia de la Comunidad el próximo 28M. El segundo puesto de la lista sería para un candidato de Podemos, en concreto Víctor Egío, aunque con el compromiso de que, si solo se obtienen dos diputados (como ya ocurren las encuestas), a mitad de legislatura renunciaría al escenario y dejaría paso al número 3, que correspondería a un militante de Izquierda Unida (en principio, José Luis Álvarez-Castella-

El AVE sufre un retraso de una hora al circular a 35 km/h

Los viajeros tuvieron que esperar 15 minutos la salida y vieron cómo el tren se paraba por problemas con las señales de la vía

PAULA RODRÍGUEZ

MURCIA. Los viajeros del AVE sufrieron ayer importantes retrasos en el primer tren del día hacia Madrid debido a una serie de incidencias. Los problemas comenzaron desde la salida. El tren estaba previsto que partiera de la estación del Carmen a las 6.25 horas, pero los pasajeros tuvie-

ron que esperar en la vía al menos un cuarto de hora para poder subirse a bordo.

Poco después de arrancar, el convoy, con 290 pasajeros des de Murcia –entre ellos el senador del PP, Francisco Bernardo–, paró a la salida de la capital murciana. Desde megafonía anunciaron a los pasajeros que la situación se prolongaría «por tiempo indefinido» debido a problemas en las señales de la vía. Tras una media hora aproximada de parón, el tren reanudó la marcha a velocidad reducida (35 kilómetros por hora) durante algunos kilómetros y llegó a Madrid con 59 minutos de retraso.

La patronal y los sindicatos se comprometen a desbloquear los convenios este año

LA VERDAD

MURCIA. El presidente de Cremi, José María Albarregas, y los secretarios generales de los sindicatos UGT y CC OO, Antonio Jiménez y Santiago Navarro, respectivamente, se reunieron ayer en la sede de la patronal para analizar la situación de la negociación colectiva regional y, en particular, los convenios sectoriales bloqueados.

Los tres coincidieron en marcar 2023 como punto de infle-

xión en esta materia, de manera que en los próximos meses se pueda culminar el proceso negociador en sectores tan importantes por número de empresas y trabajadores como la hostelería –que ha sido un foco constante de tensión y de conflictividad laboral en los últimos años– y el de los hospitales y clínicas privadas.

Tanto Albarregas como Jiménez y Navarro mostraron su voluntad de colaborar con los equipos negociadores, ya que en la mayoría de los casos las partes estaban ofreciendo mucho las preturas y falta solo pulir algunos detalles para dar por cerrados los acuerdos. Así ha sucedido, por ejemplo, en el sector del comercio, donde recientemente se consiguió alcanzar un acuerdo satisfactorio para empresas y trabajadores.

La suspensión de los cursos en los centros culturales deja colgados a 10.000 usuarios

La Concejalía argumenta que el proceso de adjudicación de la nueva concesión se ha paralizado por el recurso de una de las empresas que optaba a la licitación

PILAR BENITO

MURCIA. «Por motivos ajenos a la organización no se celebrarán los talleres hasta nuevo aviso». Este es el escueto mensaje que recibió por correo electrónico Inmaculada García, una usuaria de los talleres que ofrece el Ayuntamiento de Murcia en sus centros culturales, para avisarle tras las fiestas de Navidad que no iban a seguir impartiéndose.

En la misma situación que ella se encuentran unos 10.000 usuarios de estos locales del municipio que estaban acudiendo a uno o varios talleres y ofertas formativas del más de medio millar que estaban en marcha. «No nos han dado ninguna otra explicación y tampoco sabemos cuándo regresaremos, pero no hemos quedado todos a cuadros», indica Inmaculada, que acude a un curso de bolillos en Benijófar.

La alumna, que forma parte de la Asociación de Encuaje de Bolillos y Bordado Artesanal, lamentó también que se hayan quedado con todo el material comprado «y no podemos seguir por nuestra cuenta, sin la monitora, porque hay elementos muy complicados de hacer».

La paralización de los cursos también afecta a alrededor de un centenar de profesores y monitores que imparten clases de bisutería, cerámica, bolillos, yoga, ajedrez, canic, guitarra, lectura, restauración de muebles, bordado, baile y artesanía, entre otros. Y a los locales de pedanías como Algezares Churra, Espinardo, Cobatillas, El Esparragal, Baños y Mendigo, Corvera, Casillas, Guadalupe, El Raal, Era Alta, La Alberca, Javalí Nuevo, Javalí Viejo, Puertas de Castilla, Molinos del Río, El Carmen, Algezares... Es decir, a toda la red del municipio. El número máximo de participantes admitidos en los cursos, talleres o seminarios de cada área, con carácter general, ha sido de entre 8 y 30.

El contrato, que se ha suspendido por haber expirado su periodo inicial de vigencia y dos prórrogas posteriores, es el de 'Servicios de formación (cursos y talleres) en Centros Culturales, Artes Escénicas (teatros Romea, Circo y Bernal y auditorios municipales), Museos Municipa-

les y Artes Plásticas', que salió a licitación, mediante tres lotes, de la mano de la Concejalía de Cultura en junio de 2022.

Un mes después hubo una modificación de las bases de la licitación, según consta en la Plataforma de Contratación del Sector Público. El contrato ha salido a licitación por poco más de un millón de euros y el lote 1 corresponde al Servicio de Formación de los Centros y Distritos Culturales (50 unidades

repartidas por la ciudad y las pedanías).

Obstáculo en el camino

Pero el proceso de adjudicación pública que estaba en marcha se ha encontrado con un obstáculo: el recurso de una de las empresas que optaba a conseguir el contrato, según explicó ayer el vicescalde y edil de Contratación, Mario Gómez.

«Durante el proceso de contratación, se rechazó a una de las em-

presas que se presentaron porque le faltaba la documentación que garantizaba la solvencia técnica a su oferta. «Le dimos un plazo para que subsanara esta deficiencia y, pasado el mismo, no lo hizo, por lo que quedó fuera».

Sin embargo, la empresa decidió denunciar el caso ante el Tribunal Administrativo Central de Recursos Contractuales (TACRC).

«Al parecer, en su denuncia incluyó el documento que justifica su oferta y, como pidió como medi-

da cautelar la paralización del proceso, el tribunal decidió hacerlo en tanto no estudié el caso», añadió Gómez. Esto ocurrió hace unos quince días y puede retrasar todo el proceso alrededor de tres meses, si bien, en cuanto haya una resolución judicial, «que entendemos que será desestimativa cuando comprueben que no presentó a tiempo el documento que se le reclamaba», la adjudicación será inmediata, porque ya hay una propuesta de la Mesa de Contra-



Las obras puestas en la céntrica avenida de la Constitución comenzaron este lunes. JAVIER CARRIÓN / AGM

Barriomar perderá 68 aparcamientos en la avenida Ciudad de Almería

Está previsto que las obras para implantar los carriles bus y bici segregados comiencen la próxima semana, al igual que en el barrio del Carmen

P. B.

MURCIA. Las obras de movilidad para implantar los carriles bus y bici segregados, llegan la próxima semana (según está previsto) al barrio de La Purísima-Barriomar, y se llevarán por delante en la avenida Ciudad de Almería 68 plazas de aparcamien-

to para vehículos particulares, plazas de carga y descarga y plazas para personas con movilidad reducida: 49, 13 y 3, respectivamente.

Una cantidad reconocida por el Ayuntamiento que, para el pedaneo, Juan José García, no hace más que añadir «otro problema muy serio de movilidad a un barrio que soporta otra

gran obra que nos ha quitado mucha zona de aparcamiento, el soterramiento de las vías del tren, sin que nadie haya previsto alternativas para los vecinos afectados, que somos muchos». De hecho, calculó que en el 90% del espacio que ocupa esta pedanía «no hay plazas y es un problema muy serio».

Puentes municipales subrayaron que del total, ocho son «alejados», ya que los vecinos utilizan el espacio 'sobrante' en recodos de acera de esta avenida. En cuanto a las plazas de carga y descarga y para personas

El Ayuntamiento estudia hacer «un contrato puente» con la empresa que venía prestando el servicio hasta que se asigne el nuevo

tación, dijo. Mientras, el Ayuntamiento está estudiando la posibilidad de hacer «un contrato puente» con la empresa actual, que se justificaría por «la necesidad y el interés público», manifestó el vicealcalde Gómez.

Por su parte, el concejal de Cultura, Turismo y Deportes, Pedro García Rex, insistió en que su departamento presentó los pliegos en el mes de julio pasado. «Los plazos se han dilatado en el proceso de Contratación», indicó, y

añadió que «Cultura realizó todas las gestiones requeridas en tiempo y forma» y que, actualmente, se está a la espera de que sean licitados «lo antes posible».

«Entendemos el malestar, pero desde la Concejalía se sigue trabajando para que los centros culturales desarrollen su actividad y oferten al ciudadano eventos y actividades de interés para públicos de diferentes edades», manifestó el concejal García Rex.

En el nuevo contrato, se ha distribuido la temática de los cursos en doce áreas: artes plásticas, artes escénicas y música, artesanías, baile y danza, técnicas alternativas de expresión corporal, imagen, cultura digital y otras tecnologías, consumo, salud, idiomas, patrimonio e historia, tiempo libre, arquitectura y diseño y divulgación de la cultura científica.

Califican de «derroche» volver a levantar las aceras de la Cárcel Vieja

La plataforma ciudadana y de comerciantes del casco urbano, Murcia Centro Vivo, calificó ayer de «derroche» el levantamiento de las aceras de la Cárcel Vieja, terminadas el pasado verano, con motivo de las obras de movilidad que se desarrollaron en la avenida Primo Rivera. El portavoz de este colectivo, José Muñoz, indicó que también está ocurriendo algo parecido con los trabajos que se están llevando a cabo en la avenida Pío Baroja, en el barrio del Infante Juan Manuel. «No es un hecho aislado, porque han tenido que desmontar el carril bici de esta avenida, que se inauguró el pasado verano, para refacerlo o que se repintaran las plazas de aparcamiento en Espinardo, cuando las obras de movilidad amenazan con eliminarlas próximamente».

Muñoz pidió «sentido común» al Ayuntamiento y que se suspendan las obras para evitar «que se tenga que volver a levantar en unos meses lo que, con tanta oposición vecinal, se está haciendo ahora».

con movilidad reducida, anuncian que se va a buscar reubicarlas en calles perpendiculares.

Falta de reuniones

García participó ayer en la avenida de la Constitución en un acto organizado por el grupo municipal Popular, que congregó a una decena de pedáneos cuyos barrios y distritos están afectados por las obras de movilidad en marcha o que están previstas iniciarse en las próximas semanas.

«Yo no he tenido información de primera mano del Ayuntamiento sobre los planes para mi

barrio y sigo esperando», dijo. Un caso que corroboró el presidente de la junta de Distrito Centro-Oeste, Diego Avilés, quien añadió ante los medios de comunicación que «las juntas hemos tenido cero información sobre el proyecto».

Los pedáneos registraron el martes una carta dirigida al alcalde, José Antonio Serrano, en la que exigen más información, que puedan aportar sugerencias, zonas de aparcamiento y ayudas a los comercios afectados. «Son obras impuestas que limitan las entradas y salidas de nuestros barrios», apuntó Avilés.

Casi mil plazas en 69 programas de formación para el empleo

Novedades en la oferta municipal son los cursos sobre tipos de biocidas, vehículos eléctricos, cocina para celíacos y patologías geriátricas

PEDRO NAVARRO

MURCIA. Casi 70 cursos, con cerca de un millar de plazas y en modalidad tanto presencial como 'online'. Es el contenido de la oferta formativa puesta en marcha por el Servicio de Empleo del Ayuntamiento de Murcia para los dos próximos años y que va dirigida a personas desempleadas, colectivos en riesgo de exclusión social, comerciantes y personas trabajadoras ocupadas que buscan actualizar sus conocimientos profesionales. «Se trata, con casi 3,5 millones de euros, de la mayor inversión en cualificación profesional de la historia en este Ayuntamiento», señaló el concejal del ramo, Juan Vicente Larrosa. Estos cursos son totalmente gratuitos y están cofinanciados por el Servicio Regional de Empleo y Formación, el Fondo Social Europeo y el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

Dende el Consistorio indicaron que aunque el índice de empleabilidad de estas acciones formativas varía según las características de cada una, puede llegar a alcanzar el 80%. Estas cifras se registran principalmente en los programas mixtos vinculados a áreas como la construcción y la hostelería, en los que los talleres suman a su formación un contrato laboral de nueve meses que les permite sa-

lir «muy bien preparados». De hecho, muchos de estos cursos cumplen funciones que desempeñaban antiguamente las antiguas escuelas taller y llevan aparejada la realización de una obra de utilidad pública.

Por ejemplo, este es el caso del programa de 'refugios climáticos', que permitirá la instalación de pérgolas y otros elementos contra las altas temperaturas en los patios de centros educativos municipales y que va destinado a personas desempleadas de 26 a 54 años. Igual carácter tiene la acción que busca la construcción de un aulario sostenible y que se enmarca dentro del programa de garantía juvenil. También va destinado a jóvenes el programa de 'sostenibilidad en hostelería y limpieza'.

La tasa de contratación es más modesta en los cursos de formación para el empleo de personas en paro, que, no obstante, obtienen buenas cifras en los campos más demandados como son los relacionados con la eficiencia energética e instalaciones fotovoltaicas, así como los de hostelería o de preparados cárnicos, cuya primera edición se está llevando a cabo ahora. De hecho, esto se decidió poner en marcha ante la falta de personal que pue-

la empleabilidad de los programas mixtos de construcción y hostelería, que ofrecen experiencia laboral, alcanza el 80%

sieron de manifiesto las empresas del sector. Así, la nueva oferta contempla la realización de una segunda edición.

Otros campos que tocan este tipo de propuestas son las actividades físico deportivas –con cursos para su organización, así como de socorrista y yoga–, comercio y marketing –con la atención al cliente–, tintorería y climatización, atención sociosanitaria, mantenimiento y carrocería de vehículos y funcionamiento de vehículos eléctricos –que es novedad este año–, así como servicios administrativos.

Más difícil aún de cuantificar es la empleabilidad de los programas 'online'.

No obstante, se destaca que el de Murcia es el primer Ayuntamiento de la Región que ha acreditado su centro virtual por el Servicio de Empleo y Formación (SEF) para ofrecer certificados de profesionalidad. También en cierto que estas acciones tienen como principales destinatarias personas ya ocupadas. En este ámbito, se incluyen novedades como formación en tipos de biocidas, cocina para celíacos y patologías geriátricas, entre otros.

Si está constatado que la inserción es menor en el caso de personas pertenecientes a colectivos vulnerables o con dificultad de inserción. Estas acciones cuentan, en esta ocasión, con financiación de los fondos 'Next Generation' y a disposición de sus alumnos se pone una beca por asistencia de 9 euros diarios. Todas las personas interesadas podrán matricularse en la web murciaemplea.es.



Juan Vicente Larrosa



Nueve colegios del este Unidos para promover el reciclaje

Una apuesta educativa para transmitir desde la escuela al resto de la sociedad la importancia de cuidar el entorno. Eso es lo que busca el proyecto 'Reciclando en el cole', que se llevará a cabo con talleres en nueve centros del Distrito Este, gracias al impulso de su junta municipal. La iniciativa fue presentada ayer al ritmo del rap de los alumnos.

España gasta más en jubilaciones que la media de la UE con menos beneficiarios

El supervisor alerta de una «notable presión al alza» en las cuentas hasta 2050 y de que solo el 42% de la subida se compensaría con más empleo

LUCÍA PALACIOS

MADRID. El Banco de España contradice a La Moneda y a los sindicatos con un informe que publicó ayer, en plena recta final de la negociación de la segunda fase de la reforma de pensiones. España no gasta menos en pensiones que Europa; al contrario, gasta más; se sitúa por encima de la media de la UE en proporción con su Producto Interior Bruto (PIB) y es el séptimo país con mayor presupuesto para esta partida, pese a que el sistema de protección español llega a menos gente que el resto de socios comunitarios y su población está menos envejecida.

El organismo presidido por Pablo Hernández de Cos advierte además que este gasto se irá incrementando «notablemente» durante las tres próximas décadas, debido a la oleada de jubilaciones que habrá con el acceso al retiro de la generación del «baby boom». Esto supondrá «una notable presión al alza» sobre las cuentas públicas y llevará a España a situarse en el 'top 3' de los países de Europa con mayor desembolso.

Ese mayor gasto ni siquiera se compensaría si más trabajadores se incorporasen al mercado laboral y se alcanzara una tasa de empleo similar a la de los países más avanzados, algo que solo serviría para contrarrestar el 40% de dicho alza. Por eso desde Bruselas apremian a acelerar en la reforma, ya que exige a España mantener el actual nivel de gasto.

En un minucioso artículo, el supervisor estima que el gasto en pensiones en España alcanzó el

Gasto en pensiones en los países de la Unión Europea

Porcentaje del PIB (en 2019)



FUENTE: EUROSTAT (EEPPROS)

tiene un número de beneficiarios «sustancialmente más bajos» que el resto de países europeos —salvo Grecia y Malta—, concretamente un 21,3% menos, según los datos que aporta el Banco de España. Este déficit —dice el instituto— se debe a que hay muchas menos mujeres que cobran una pensión de jubilación o de viudedad y también menos gente accede a una prestación por invalidez. Los sindicatos denunciaron hace pocas fechas que el acceso a una pensión contributiva en España tiene unas condiciones bastante más duras que el resto de Europa, por lo que exigieron rebajar a diez o doce años el período mínimo cotizado.

Menos envejecimiento

De igual manera, el envejecimiento de la población española es menor en términos generales, lo que reduce su gasto hasta un 19,5% si tuviera los niveles de Italia, por ejemplo. Sin embargo, esto va a cambiar en los próximos ejercicios. Las proyecciones señalan a España como el país de la UE en el que más se eleva su factor demográfico, hasta el punto de que este crecimiento se duplicará en 2050. Por eso los técnicos del Banco de España estiman que, si se mantienen el resto de factores constantes, España pasaría a ser el tercer país de la UE con el gasto en pensiones más alto.

Otro factor que debería contribuir a tener menor gasto es que la participación de los salarios en el PIB resulta inferior que en la mayor parte de Europa.

En contraposición, el mayor gasto en pensiones se explica por dos elementos: las pensiones en España son bastante más generosas. Solo Grecia e Italia pagan una prestación media sobre el salario medio mayor que aquí y, además, la tasa de empleo es una de las más bajas de la UE, es decir: que hay muchos menos trabajadores que en otros países.

El informe sostiene que, si en los próximos años la tasa de empleo se elevase hasta el nivel, por ejemplo, de la economía alemana compensaría el 42,6% de la subida del gasto en pensiones que se anticipa para 2050.

gasto mínimo que en otros veinte el desembolso es menor.

Si se mira el gasto en términos del agregado, es decir, de la media de cada país ponderada por su PIB, el tamaño de España entonces sí tiene un nivel similar a Europa,

aunque en cualquier caso se mantiene en séptimo lugar.

Este mayor gasto en pensiones se produce pese a que España cuenta con una serie de factores que deberían contribuir a un desembolso menor. En primer lugar,

BOLSAS

IBEX35	0,48%	DOW JONES	-1,26%	EUROSTOXX	0,00%	NASDAQ	-0,85%	FTSE 100	-0,26%	DAX 40	-0,03%
8.933,30	▲	33.485,15	▼	4.174,34	►	11.000,68	▼	7.830,70	▼	15.181,80	▼

IBEX 35

Titular	Cierre	Var.	Bal. 21
ACCIONA	193,103	-0,37	18.45
ACCIONA ENERGIA	31.680	-0,28	7.03
ACERBIOS	11.210	-0,40	1.34
ACS	2.649	0,11	9,42
AREVA	132.750	1,92	17.45
AMIDUS	5.210	1,17	17,30
ARCELORMITTAL	20.895	-0,24	17,51
B. SABADULL	11.967	0,22	9,82
B. CARANTIER	1.135	0,07	1,85
BARKINTER	1.490	0,00	1,38
B. CANTABRI	1.142	0,00	1,38
BBAVA	4.442	0,44	14,36
CABABANK	3.918	1,38	6,70
CELLnex	3.820	1,85	5,58
ENIGAS	1.880	1,42	8,92
ENDESA	19.911	1,12	4,95
ESTROYAL	26.790	0,79	9,44
FLUIDRA	16.970	0,71	14,83
GRIFOLS	12.380	1,19	14,70

Titulares

Titular	Cierre	Var.	Bal. 21
IAG	1.842	3,48	32,43
IBERDROLA	10.800	-0,92	2,39
IMOTEX	27.550	0,47	10,83
INDRA	11.020	0,69	3,47
INM COLONIAL	6.655	-3,11	10,77
LOGISTA	23.800	0,42	8,85
MAPFRE	1.872	-0,11	3,49
MELIÁ HOTELS	5.930	6,58	29,11
MERLIN PROP.	8.945	-3,35	3,94
NATURGY	26.000	0,27	6,94
RED ELECTRICA	16.565	0,38	3,88
RFPSOL	15.210	1,88	2,47
ROVI	37.520	0,00	4,05
SACYR	2.680	0,12	3,31
SOLARIA	19.720	-0,40	11,48
TELEFÓNICA	3.568	-1,57	5,41
UNICAJA	1.700	-0,83	16,39

Evolución del IBEX 35



MEJORES SUBIDAS	MEJORES BAJADAS
ECODER	-7,61
MEIDANET	-4,44
MIHOTELS	-2,42
TECNICAS REUNIDAS	-4,15
Y. RIGUERAS	-3,25
MONTEBERDO	-3,00

EURO-DÓLAR Tasa: 1,077 Mil. Enero: 1,060 Mil. Diciembre: 1,094 Mil.

EURORUB. Diciembre: 1,060 Mil.

OND. Lunes: 1,094,00 Mil. Diciembre: 1,094,00 Mil.

TESORO Letra: 12 meses: 2,098 Mil. Diciembre: 2,127 Mil.

ÍNDICES MUNDIALES

Titular	Cierre	DIFC. Bal. 21
S&P 500	3.948,90	-1,05 3,71
TOKIO	26.791,12	2,50 2,67
PARIS	7.083,39	0,09 9,42
MILÁN	26.052,39	0,27 9,89
IBRA	5.968,13	-0,50 4,21
ZURICH	11.363,10	-0,34 5,85
MOSCÚ	1.006,35	0,35 3,68
IRASH	112.496,00	0,95 2,52
ARGENTINA	236.711,13	-9,20 17,73
MÉXICO	53.204,15	0,14 8,76
COLOMBIA	1.133,21	-0,01 3,70
CHILE	5.209,74	0,64 -1,01
PERU	22.790,53	-1,46 6,98
HONG KONG	21.678,00	0,47 9,59
CHINA	3.274,41	0,00 4,37

Los precios hoteleros se elevarán este año hasta un 15% por el 'boom' de la demanda

El turismo seguirá siendo uno de los principales impulsos de la economía española después de que en 2022 llegasen ochenta millones de viajeros

EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. Tras la pandemia la demanda turística ha explotado y los hoteles están sacando partido de ello. En la 43ª edición de Fitur, la feria de turismo que se celebra desde ayer en Madrid, los hoteleros destacaron la subida de tarifas que han experimentado sus habitaciones tanto por la inflación y la subida de costes energéticos como por el «boom» de la demanda».

Así lo confirmó el CEO de NH Group, Ramón Aragón, que indicó que las habitaciones de sus hoteles, la mayoría de ellos urbanos, tuvieron unas tarifas un 20% superiores a las de 2019, antes de que estallara la pandemia. Y para este año seguirán encareciéndose hasta situarse entre un 10% y un 15% por encima de las de 2022. «Será el mejor año de la



Varlos turistas toman el sol en un hotel de Benidorm. A.C. SOLAR

historia de la compañía», remarcó tras vaticinar que sus hoteles liderarán el sector urbano en Europa. Desde Meliá, su vicepresidente y CEO, Gabriel Escarrer, destacó que el grupo tuvo un beneficio neto de 52,6 millones de euros en 2022 después de dos años muy duros de pandemia. Las tarifas medias de sus habitaciones estuvieron en 131 euros.

un 23,4% más que en 2021. A su juicio, los turistas han salido de la pandemia con ganas de gastar más en opciones «premium», lo que se observa en el crecimiento de un 36% en los ingresos por habitaciones superiores.

Escarrer anticipó que las tarifas hoteleras de 2023 estarán un 7% por encima de las de 2022, lo que supondrá a su vez precios un

30% superiores a los de 2019. «Le veo mucho recorrido a la tarifa, pero este año se va a hacer mucho más hincapié en la ocupación», señaló el CEO de Meliá, que reconoció que hasta Semana Santa las perspectivas son «fantásticas». Su cadena tiene previsto abrir al menos 25 hoteles este año en catorce países, dado que la situación actual de las reser-

vas son muy positivas. Escarrer confirmó que los hoteles en España están actualmente un 30% por encima de 2022 y un 23% por encima de 2019. A nivel mundial, las reservas están un 35% por encima de 2022 y un 40% superiores a las registradas en 2019.

Unas perspectivas de alta demanda que se corresponden con los últimos datos de pasajeros internacionales que recibió España en 2022, difundidos este miércoles por TurEspaña. El país recibió más de 80 millones de pasajeros aéreos del exterior (80,4), lo que supone recuperar el 85% de los viajeros internacionales que llegaron en 2019.

Mes a mes se ha ido recuperando más este sector, llegando a diciembre con la llegada de 5,7 millones, lo que significa recuperar el 95% de los pasajeros pre-pandémica. «Estas cifras demuestran que 2022 ha sido el año de la recuperación del turismo en España y anticipan un 2023 de récord», señaló la ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto.

Los pasajeros británicos son los que mayor presencia tuvieron en 2022, con 18,5 millones en total, lo que ha repercutido en todas las comunidades y especialmente en Canarias. Los alemanes se situaron en segundo lugar en cuanto a volumen de llegadas (11,9 millones), seguidos de los italianos (7,1 millones).

LA VERDAD y ENAE presentan la segunda edición del 'Quién es quién'

El directorio tendrá su puesta de largo mañana, en Odiseo, ante personalidades del mundo de la política, la economía, la sociedad y la cultura de la Región

EFO

MURCIA. Vuelve 'Quién es quién', el principal directorio de pymes y grandes empresas de la Región de Murcia. Tras la buena acogida de la primera publicación y su impacto positivo, LA VERDAD y ENAE Business School se unen para presentar la segunda edición en un número que contará con información actualizada en los distintos sectores de actividad y opiniones de expertos.

La puesta de largo de esta iniciativa tendrá lugar mañana, 20 de enero, a las 11.30 horas en Odiseo ante la presencia de numerosas personalidades de la poli-

tica, la economía, la sociedad y la cultura de la Región de Murcia. Será este domingo 22 cuando se entregue el especial de forma gratuita con LA VERDAD, además de estar disponible en la web quienesquien.laverdad.es para que los usuarios puedan consultar en cualquier momento de forma sencilla e intuitiva.

Durante la presentación, seán el presidente de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, Fernando López Miras, y el director de LA VERDAD, Alberto Aguirre de Cárcer, los encargados de inaugurar el evento. Tras esto, el director de Soluciones Globales de Financiación en Banca de Empresas de CaixaBank, Jesús Lora Fernández, ofrecerá una ponencia sobre 'Financiación Empresarial y Sostenibilidad en 2023'. La clausura correrá a cargo de Antonio Ballester, presidente de Fundación Universidad Empresa de ENAE.

La publicación cuenta con el patrocinio de CaixaBank, Fun-



Antonio Ballester, presidente de Fundación Empresa ENAE, en la presentación de la anterior edición. tv

dación Cajamurcia y Quirón Salud, y la colaboración de Hidrogea, Grant Thornton, la Asamblea Regional, el Instituto de Fomento de la Región de Murcia y Axesor.

Vocación de servicio público

La finalidad del 'Quién es quién' es aportar información valiosa acerca del tejido productivo de la Región de Murcia, ya que reúne en torno a 1.500 empresas de 21 sectores de actividad, lo que demuestra que se trata de un proyecto con una clara vocación de servicio público. La publicación, además de ofrecer el

listado de empresas de cada sector y las marcas más punteras de la Región, cuenta con artículos de especialistas relacionados con campos como la po-

MÁS INFORMACIÓN

> Quién. Presentación del directorio 'Quién es quién'.

> Organiza. LA VERDAD, y ENAE Business School.

> Cuándo. Mañana, 20 de enero, a las 11.30 horas en Odiseo.

lítica, los negocios, la cultura y la formación académica. Entre ellos se encuentran en este número el presidente regional Fernando López Miras; el presidente de la Asamblea Regional, Alberto Castillo; el presidente de Croem, José María Albaracín; el catedrático de la UMH, Julián Valero; el presidente de la Fundación Mediterráneo, Luis M. Boyer Cantó; la presidenta de Afamur, Ana Bernal; la vicedecana del Grado en Turismo de la UCAM, Ginesa Martínez del Val; y el director general del Grupo Huertas, Francisco Vidal Albaladejo.

Francisco Alcalá

Catedrático de Análisis Económico e investigador del Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas. Reclama un mayor control de la sociedad sobre la gestión política y sobre las instituciones creadas para regular el cumplimiento de «las reglas del juego», como la Comisión de la Competencia.

«La corrupción ha sido pan para hoy y hambre para mañana»

► Tacha de «atramposa» la creación de órganos como el Consejo de la Transparencia si se les priva «de medios económicos y de personales»

M.L.G.

■ Francisco Alcalá, catedrático de Análisis Económico e investigador del Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE), que este miércoles ha participado en Murcia en una mesa redonda organizada por el Círculo de Economía titulada *Calidad democrática, gasto público y desarrollo económico*, anima a la sociedad a vigilar el funcionamiento de las instituciones y el uso del dinero público. Alcalá, que dio clase en la Universidad de Murcia hasta hace varios años, tacha de «atramposa» la actuación de las instituciones que «crean órganos por indicación de la Unión Europea, como el Consejo de la Transparencia de la Región, pero después no los dotan de los recursos y el personal necesarios».

Recuerda que «José Molina (el primer presidente de este órgano), fallecido hace un par de años, no paraba de quejarse de la obstrucción y la falta de medios a las que fue condenado el Consejo de

la Transparencia por el Gobierno autonómico. Hay muchas vías por las que la calidad institucional puede ir en perjuicio de todos», asegura.

Francisco Alcalá intervino en la mesa redonda organizada por el Círculo de Economía junto al catedrático de Ciencia Política de la UMH, Fernando Jiménez. Ambos realizaron un estudio hace varios años en el que cifraban el coste de la corrupción en el 16% del PIB. Su conclusión era que «si mejorase la eficacia e independencia judicial y reguladora, el funciona-

riamiento y la corrupción», el resultado sería que «la inversión, la asignación de recursos y la eficiencia irían mejorando hasta elevar el PIB de España del percentil 81 al 85 y aumentaría un 16%. Intervino también el catedrático de la Universidad de Valencia Joan Ródenas, autor del libro *Geografía del desigual en España*.

Francisco Alcalá asegura que «la corrupción ha sido pan para hoy y hambre para mañana». Sin embargo, afirma que «en los años más duros la gente te decía que el sindicado o el concejal eran un poco corruptos, pero que le iba bien».

Considera necesario el control sobre las instituciones encargadas de vigilar a los poderes públicos y económicos y cita como ejemplo el caso de la Comisión Nacional de los Mercados y de la Competencia (CNMC) o la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef).

Recuerda que «de sus decisiones dependen las grandes operaciones empresariales, pero tam-



Francisco Alcalá (d) interviniendo en la mesa redonda.

L.O.

bien el recibido de la luz que pagan todos los ciudadanos. Queremos que sean independientes y que no estén a las órdenes de los gobernantes». A su juicio, «la gente no conoce estas instituciones», que son las encargadas de regular el funcionamiento de los sectores públicos y privados, dando que «las reglas del juego están orientadas a la creación de riqueza».

Explica que «la falta de calidad de las instituciones» determina el desarrollo económico, dado que «hay menos inversión productiva, porque los esfuerzos en vez de encaminarse a la creación de riqueza se encaminan a las dívidas». La

gente tiene que caer en la cuenta de lo importante que es la gobernanza».

Alcalá señala igualmente que el uso del dinero público también determina la calidad de los servicios públicos como la educación o la sanidad, cuyo deterioro no afecta por igual a todos los grupos sociales. «La gente con unos ingresos mayores siempre tiene la posibilidad de pagar unos servicios privados, pero el resto, no», apunta. También advierte de que no es suficiente elaborar muchas leyes, «si luego no se cumplen. Un ejemplo es el Mar Menor. Lo que hace falta es que se cumplan».

■ José Molina no dejó de quejarse de la obstrucción a la que lo condenó el Gobierno autonómico»

La Comunidad prepara el relevo de los 'baby boomers'

► Un 10% de la plantilla se jubilará en el plazo de cinco años y un 27% del personal se irá en la próxima década

M.J.G.

■ La Comunidad Autónoma trata de evitar que la jubilación de los llamados 'baby boomers' que van a dejar la Administración regional en los próximos años provoque una pérdida de conocimiento y de la experiencia que han acumulado.

dio a lo largo de su trayectoria profesional. El objetivo es conseguir que esos conocimientos sean compartidos con sus compañeros para que se mantengan.

El problema de la Administración es que hay puestos en los que resulta difícil encontrar sustitutos, como ocurre en el caso de los interventores, mientras que otros han quedado obsoletos y deben reconvertirse.

El consejero de Hacienda, Luis Albermarle Marín, que este miércoles inauguró las jornadas *Relevo ge-*

nacional: retos y oportunidades, explicó que en 2022 «la Comunidad planificó los puestos de trabajo de 533 trabajadores en edad de jubilación para evitar la pérdida de conocimiento crítico y facilitar la mejora de los servicios a los ciudadanos, dentro de la Estrategia para la Transformación de la Función Pública Regional».

Marín anunció que «en la actualidad se están analizando otros 146 puestos de trabajo de funcionarios que optan a jubilarse en el primer semestre de este año».

La prevención es que en el plazo de cinco años se habrá jubilado el 10 por ciento de la plantilla actual de personal de la Comunidad y que en diez años ese porcentaje se elevará hasta el 27 por ciento. «Eso supone un importante roto, pero también una gran oportunidad de transformar la función pública para dar el mejor servicio», indicó Marín.

El Plan de Relevo Generacio-

nal contempla la reconfiguración 47 puestos de trabajo para acometer las nuevas necesidades. En 486 puestos no precisan cambio de configuración y en 21 casos se ha detectado la posibilidad de pérdida de conocimiento crítico. En estos casos se están adoptando actuaciones de 'monitoring' en la que el funcionario que se jubila traslada su conocimiento basado en la experiencia a sus compañeros.

En las jornadas *Relevo generacional: retos y oportunidades* han participado expertos en recursos humanos y perfiles profesionales, así como responsables de función pública de distintas administraciones, que abordan la planificación inteligente del paso a la jubilación.

PULSE A LA PÁGINA SIGUIENTE ▶



Santiago Navarro, José María Albarracín, Antonio Jiménez y José Rosique, reunidos este miércoles en la sede de la Croem.

RAFA CARLOS CARRIL

Patronal y sindicatos quieren desbloquear los convenios antes del verano

► El presidente de la Croem y los secretarios generales de CC OO y UGT ven el acuerdo alcanzado en el comercio como el ejemplo a seguir

M.J.G.

■ La patronal y los sindicatos ven el convenio del comercio firmado a finales de 2022 como un ejemplo a seguir para desbloquear la negociación colectiva en la Región. El presidente de la Croem, José María Albarracín, y los secretarios generales de CC OO y UGT, Santiago Navarro y Antonio Jiménez, respectivamente, se reunieron este miércoles en la sede de la organi-

zación empresarial para marcar unas pautas capaces de sacar los convenios caídos del comercio en el que se encuentran, algunos desde hace más de diez años, como el de la hostelería, que no se ha revisado desde 2008. Entre los que llevan más de una década viviendo se encuentra también el de los hospitales privados. Los pretensiones habían cerrado los acuerdos pendientes antes del

próximo verano.

Según las estimaciones de los sindicatos, en la Región hay en este momento unos 230.000 trabajadores con un convenio caducado.

Tras el encuentro celebrado en la sede de la patronal, la Croem y los sindicatos hicieron público un comunicado en el que señalan que «han coincidido en marcar 2023 como punto de inflexión en esta materia, de manera que en los

próximos meses se pondrá culminar el proceso negociador en sectores tan importantes por número de empresas y trabajadores como la hostelería y hospitales y clínicas privadas».

La pretensión es que para el mes de julio pueda estar cerrada la negociación de los convenios vencidos que no ha sido posible firmar en la última década, según informó el secretario general de CC OO, Santiago Navarro.

Ambas partes afirman en la nota que «tanto Albarracín como Jiménez y Navarro mostraron su voluntad de colaborar con los equipos negociadores ya que en la mayoría de los casos las partes están acercando mucho sus posturas y falta solo pillar algunos detalles para dar por cerrados los acuerdos».

Ponen como ejemplo el convenio del sector del comercio, «en el que recientemente se alcanzó un acuerdo satisfactorio para empre-

Unos 230.000 trabajadores de la Región mantienen unas condiciones laborales y salariales desfasadas

sas y trabajadores».

La voluntad de la patronal y de los sindicatos es hacer un seguimiento de las mesas de negociación para evitar que sigan estancadas en los debates y para agilizar su constitución en los casos en los que aún no se hayan creado, según apuntó Navarro.

El secretario general de UGT, Antonio Jiménez, recordó que el bloqueo impide trasladar a los convenios las medidas laborales y salariales aprobadas, «que pueden introducir la modernización del mercado de trabajo». Añadió que la patronal y los sindicatos han tenido la posibilidad de «analizar en su conjunto la situación de los convenios que llevan más de diez años sin renovarse».

Por su parte, el presidente de la Croem, José María Albarracín, mostró su confianza en que los convenios de hostelería y de hospitales privados se puedan resolver en breve, tal y como ha ocurrido en el sector del comercio, que tantas dificultades ha planteado, sobre todo por lo mal que lo ha pasado el sector en los últimos tiempos. Albarracín apuntó que «la reunión con los secretarios generales de los sindicatos ha sido muy positiva. Ha habido una gran alianza con el propósito de acometer grandes proyectos para el año 2023 de manera conjunta, siempre dentro del marco del diálogo social». Reconoce que resulta necesario revisar los convenios «que desgraciadamente no han podido actualizarse».

► VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR

lación de la llamada generación del 'baby boom'.

El objetivo de la jornada es sensibilizar a los servicios de personal de la Comunidad Autónoma y de los ayuntamientos de la Región sobre los nuevos perfiles profesionales para incorporarlos a las relaciones de puestos de trabajo de las administraciones, así como reflexionar sobre los necesarios procesos de relevo y transferencia del conocimiento.

Con estos fines, las jornadas cuentan con ponencias como 'Los perfiles tecnológicos (STEM) en el empleo público' impartida por el matemático, divulgador y profesor de universidad Santi García Cremades; 'Conocimiento crítico, detección y transferencia

cia' de la mano de experto en aprendizaje y gestión del conocimiento Javier Martínez Alarcón; 'Transformación de los perfiles profesionales en las administraciones públicas' con el director de Público Profesional Víctor Almonacid Melas; o 'Loretores del empleo público a corto y medio plazo' del doctor en Derecho e Ingeniero Industrial Oscar Cortés Abad.

La Consejería de Hacienda anima a los consistorios a plantearse qué perfiles profesionales precisa

Las jornadas se completan con mesas redondas y de reflexión en la que participan responsables de ministerios, comunidades autónomas como Andalucía, Aragón, Cataluña, Galicia, Extremadura y Madrid, además de ayuntamientos. El encuentro está organizado por la Escuela de Formación e Innovación de la Administración Pública de la Consejería de Economía, Hacienda Fondo Europeo y Transformación Digital.

La Comunidad Autónoma tiene una plantilla de más 60.000 personas, que incluye cerca de 8.000 funcionarios de las consejerías, 24.000 sanitarios, 24.000 docentes y unos 6.000 empleados de las universidades. En el último año estaba previsto que se juzgaran más de 1.300 profesionales de las diferentes áreas.

CURSO "ATENCIÓN SOCIOASISTENCIAL A PERSONAS EN EL DOMICILIO"
CERTIFICADO DE PROFESIONALIDAD NIVEL 2

Licencia: Cartagena
Lugar de impartición: CENTRO DE FORMACIÓN OFICIAL DE CANTERAS CANTIERA, 164, 30204 CARTAGENA.
CANTAJAZÓN.
Nº de Expediente: 42-2022-1422
Dirigido a: PERSONAS DESEMPLEADAS
Nº de horas: 800
Nº de alumnos: 20
Perito: PERSONAS CON LA ESO O NIVEL 1 DE LA MISMA RAMA PROFESIONAL.
Calendario: INICIO DE 24 DE ENERO DE 2023 AL 24 DE JUNIO DE 2023.
Horario: 09:00HRS A 13:00HRS X 45MIN DE DÍA Y 13:00HRS.
Plazo de inscripción: ABRENTO EL PLAZO DE INSCRIPCIÓN HASTA EL 27 ENERO 2023.
Perito: PERSONAS CON LA ESO O QUE COMPLIAN CONDICIÓN DE LOS REQUISITOS DE PROFESIONALIDAD DE NIVEL 2.
Documentación: CURSO, FOTOCOPIA DEMANDA DE EMPLEO, CURRÍCULUM VITAE, FOTOCOPIA TÍTULO ESO O EQUIVALENTE.
INSCRIPCIÓN PREVIA SOLICITAR EN LA ADELE PUERTO CANTERA 164, 30204 CARTAGENA.

CURSO GRATUITO

AGÉNCIA DE DESARROLLO LOCAL Y EMPLEO DEL AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
C/ CARRASCO, Nº 1 - 30202 CARTAGENA. TELÉFONO: 968 22 89 77

ORGANIZA:
ADELE

COFINANCIADA:
Unión Europea
Fondo Social Europeo
Ayuda Pública a la Investigación

L.O. sucesos

Detenidos ocho implicados en la pelea multitudinaria en Alhama

► La Guardia Civil los ha identificado tras hacerse viral un video de la riña, que tuvo lugar la pasada Nochevieja en un parque y que terminó con varios heridos ► Tres de los arrestados son menores

R.D.C.

■ La Guardia Civil ha identificado y detenido en Alhama de Murcia a ocho jóvenes, tres de ellos menores de edad, por participar presuntamente en la riña multitudinaria que tuvo lugar la pasada nochevieja en el parque La Cabeza de la citada población, que terminó con varios heridos de diversa consideración.

Según informa el Instituto armado, la pelea originó una notable alarma social entre los vecinos de la localidad tras hacerse viral un vídeo de la agresión, en el que se apreciaba a un grupo de varios jóvenes propulsando patatas a una persona tendida en el suelo.

Instantes después de suceder los hechos, efectivos especializados en Prevención de Seguridad Ciudadana de la Benemérita, en colaboración de la Policía Local de Alhama de Murcia, abrieron la correspondiente investigación para

clarificar la pelea multitudinaria. Los guardias civiles continuaron con la investigación a través de diversos testificiales, que en este caso han sido numerosos debido al elevado número de víctimas y testigos existentes, así como el exhaustivo análisis de los indicios recabados.

Las pesquisas practicadas permitieron constatar que los principales involucrados en la pelea multitudinaria eran dos grupos de jóvenes de la localidad. Estos habían tenido otros desencuentros en días anteriores, y, al parecer, fue lo que originó esta violenta riña.

Fruto de la investigación, la Guardia Civil ha identificado a los principales participantes en la riña, tratándose de los agresores más activos, y, una vez obtenidos todos los indicios necesarios, se ha desarrollado un dispositivo de búsqueda que ha culminado recientemente con la localización



Varios jóvenes golpean a otro en la pelea en Alhama. L.O.

de los principales sospechosos.

La Guardia Civil ha detenido a los cinco principales responsables e iniciadores de la riña tumultuaria, entre ellos tres menores de edad.

Además, ha investigado a tres personas más que también están

relacionadas con los hechos investigados, todos en preventorato por delito de lesiones.

Los detenidos, los investigados y las diligencias instruidas han sido puestos a disposición del Juzgado de Instrucción de Totana y de la Fiscalía de Menores de Murcia.

«Hay tan pocos guardias civiles en la Región que, siempre que les llaman, llegan tarde»

► La asociación Justicia para la Guardia Civil advierte de que la Región tiene una de las plantillas más escasas del país

R.D.C.

■ La asociación profesional Justicia para la Guardia Civil (JUCIL) ha advertido que la Región de Murcia cuenta con una de las plantillas «más escasas» de la Benemérita en toda España y dispone de «tan pocos agentes» que, siempre que les llaman, «llegan tarde», según informaron fuentes de esta organización en un comunicado.

En concreto, JUCIL ha señalado que la Comunidad contabilizó el año pasado un total de 2.109 agentes, de los que una «buena parte se dedican a tareas burocráticas en la capital». El resto cubren los servicios «dispersados» en cuarenta cuarteles, 27 de ellos son «pe-

queñas instalaciones, bien adecuadas, pero casi vacías».

«En ocasiones, los ciudadanos llaman y nadie contesta», según JUCIL, que ha manifestado que, según los agentes que están sobre el terreno, «la situación es tan abeudadora que, casi siempre, que nos llaman para una urgencia, llegamos tarde».

Así lo ha hecho saber el secretario general de la asociación profesional JUCIL, Ernesto Vilariño, en la rueda de prensa que ha ofrecido acompañado por el presidente autonómico de la Confederación de Sindicatos Independientes y de Funcionarios (CSIF), Juan Miguel López.

«En Murcia hay destinados 2.109 guardias civiles, pero hay 142 plazas vacantes sin cubrir según el catálogo oficial, un documento ya de por sí anticuado y desactualizado», ha estimado Vilariño, quien calcula que, para atender los servici-



Representantes de JUCIL y del sindicato CSIF, ayer. L.O.

cios que demanda la sociedad murciana, «son necesarios otros 400 agentes».

La demarcación de la Guardia Civil se extiende por el 65,43% del territorio murciano, con una po-

blación de más de medio millón de habitantes, en concreto el 38,04% de los residentes de esta comunidad.

«Muchas de estas instalaciones son en realidad 'cuartelitos fantasma' con una dotación de solo dos personas, una que se ocupa de lo que se llama el trabajo de puerta, o sea, la recepción y atención a los ciudadanos y otro compañero que tendrá que desplazarse con un vehículo para recoger a otro guardia civil perteneciente a un cuartel parecido para formar al menos una patrulla, con lo que conlleva largos desplazamientos».

«En Murcia hay destinados 2.109 agentes, pero hay 142 plazas vacantes sin cubrir. Se necesitarían 400 más».

Detienen en Espinardo a un menor de 16 años con 50 bolsas de 'maría'

EFE

■ Un menor de 16 años y nacionalidad española ha sido detenido por la Policía Nacional en una rotonda de la pedanía murciana de Espinardo cuando circulaba en bicicleta con 50 bolsas pequeñas de marihuana, ha informado este miércoles el cuerpo policial.

Los agentes que se encontraban patrullando en funciones de seguridad y prevención de delitos en la calle Mayor de Espinardo observaron un menor sobre una bicicleta realizando maniobras imprudentes, por lo que procedieron a darle el alta. Al hablar con él, mantuvo una actitud nerviosa que llevó a los agentes a revisar la mochila negra que portaba a la espalda.

En el interior se encontraron 50 bolsitas de marihuana perfectamente selladas y preparadas para su distribución, así como otras 39 que contenían restos de dicha sustancia. Por este motivo, el menor fue detenido y los hechos fueron puestos en conocimiento de la Fiscalía de Menores de Murcia.

Dice que no es machista porque su esposa pudo comprar un coche

EFE

■ Un hombre que fue condenado a tres años de prisión por un delito de maltrato habitual en el ámbito de la violencia de género alegó en el recurso que presentó ante la Audiencia Provincial de Murcia que nunca tuvo un comportamiento machista sobre su esposa, ya que ésta tuvo libertad para comprarse un coche y trabajar.

Asi se recoge en la sentencia que desestima su recurso, en el que expuso, además, que la demandante disponía de un grado de autonomía que era incompatible con la dominación que le había sido atribuida.

El juzgado de lo Penal de Cartagena, en la resolución que ahora se ve confirmada, declaró probado que durante la relación de pareja el acusado, en una conducta sistemática y con ánimo de hacer la convivencia absolutamente imposible, la golpeaba, vejaba y humillaba. En una ocasión, añadió la sentencia, llegó a lanzarla por las escaleras de la casa cuando ella se encontraba embarazada, y en otra, le arrojó los platos de la mesa.